

Descartan graves consecuencias en México para los más grandes

Bancos pequeños, bajo presión.- Fitch

Anticipa calificadora que verán reducida su rentabilidad por mayor costo de financiamiento

CHARLENE DOMÍNGUEZ

MÉXICO.- Si bien las recientes quiebras bancarias en Estados Unidos no traerán como consecuencia grandes salidas de depósitos para los bancos mexicanos, la rentabilidad de éstos, especialmente de los pequeños y medianos, disminuirá este año debido a un mayor costo de financiamiento, anticipó Fitch Ratings.

En un reporte, la calificadora detalló que espera que la rentabilidad se reduzca a medida que se desacelere el crecimiento del crédito y aumenten los cargos por deterioro de préstamos.

“La rentabilidad de los bancos pequeños y medianos más concentrados seguirá bajo presión debido a perfiles de negocio más riesgosos y a un mayor costo de financiamiento”, añadió.

En el 2022, la rentabilidad de los bancos se recuperó a los niveles previos a la pandemia debido al crecimiento del crédito, la subida de las tasas de interés, la estabilidad de los ingresos por comisiones, los reducidos gastos por deterioro de crédito y la eficiencia de costos por la creciente digitalización de los servicios.

Pero para este año, el panorama es que los indicadores de capitalización se reduzcan en la medida en que los bancos sigan aumentando sus negocios y pagando dividendos, junto con menores beneficios.

Aun con esto, acotó Fitch, los indicadores de capital total del sistema se-

Un buen día en EU, pero...

Ayer, tras avances para rescatar al sistema y luego de que la Secretaria del Tesoro de EU, Janet Yellen, declaró que el Gobierno podría intervenir para proteger a los depositantes en bancos adicionales a los ya quebrados, SVB y Signature, las acciones de bancos regionales saltaron, aunque aún están muy por debajo de cuando empezaron los retiros masivos.

Hoy será un día clave para el sector, pues la Reserva Federal anunciará su decisión de si incrementa o no de nuevo su tasa de interés. Un aumento propiciaría más nerviosismo.

(Variaciones de acciones de bancos seleccionados)



guirán siendo elevados en comparación con los niveles anteriores a la pandemia, ya que los requisitos regulatorios seguirán respaldando la solvencia.

“Las métricas de capitalización cayeron en el 2022, pero siguen siendo elevadas en comparación con las medias históricas, ya que los fuertes beneficios compensan el crecimiento de los activos ponderados por riesgo y la reanudación del pago de dividendos”, explicó.

Sobre la crisis de algunos bancos en Estados Unidos, como Silicon Valley Bank (SVB) y Signature, indicó que los grandes bancos en México disponen de liquidez suficiente para gestionar salidas moderadas de depósitos, además de que están menos sensibles a las

tasas de interés.

“A partir de las consecuencias de las recientes quiebras bancarias en Estados Unidos, no se prevén grandes salidas de depósitos para los bancos mexicanos. Los bancos disponen de liquidez suficiente para gestionar cualquier salida moderada”, sostuvo.

El sistema bancario mexicano, agregó, se sigue financiando con depósitos predominantemente estables, en su mayoría a la vista, y con estructuras de financiamiento menos sensibles a las condiciones del mercado internacional de capitales.

VE IMEF RIESGOS POR CRÉDITO BARATO

Aparte, Mario Correa, presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del

Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), advirtió que las instituciones financieras no bancarias en México podrían enfrentar problemas como el que llevó a la quiebra a SVB si sus modelos de negocios dependen de financiamiento barato, debido a que ya no será así por las altas tasas de interés,

“Es previsible que aquellas instituciones cuyo modelo de negocio dependa de financiamiento barato y abundante para ser viables, van empezar a tener problemas, porque el financiamiento ya no va a ser ni abundante ni barato”, afirmó en conferencia de prensa.

CON INFORMACIÓN
DE AZUCENA VÁSQUEZ